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Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, 

Bestätigung der Tagesordnung 
 

- Herr Nordmann eröffnet die Jugendhilfeausschusssitzung; 
- die Sitzung ist ordnungsgemäß einberufen und mit 11 Mitgliedern beschlussfähig; 
- Herr Nordmann teilt mit, dass Frau Kornelia Keune aus privaten Gründen ihre 

Mitgliedschaft nieder gelegt hat und stellt Herrn Michael Meier, als neuen Stellvertreter 
für Frau Biedermann vor; 

 
Absprachen zur Tagesordnung 

- nachträglich wurden zur Aufnahme auf die TO verschickt: 
o A0178/09 und  S0312/09 - "Vegi Tag" für Magdeburg 
o I0287/09 - Förderprogramm Soziale Stadt Kannenstieg/Neustädter See, 

Miteinander leben im Stadtteil II 
- es folgt eine Einzelabstimmung zur Aufnahme der 2 TOP`s; 

o A0178/09 und  S0312/09 - "Vegi Tag" für Magdeburg - werden mit 4/4/3 nicht 
aufgenommen; 

o TOP 6.5 - I0287/09 - Förderprogramm Soziale Stadt Kannenstieg/Neustädter See, 
Miteinander leben im Stadtteil II - wird mit 11/0/0 aufgenommen; 

o TOP 5.2 wird vorgezogen 
 
- Frau Wölk kommt zur Juhi-Sitzung (12 Mitglieder) 
 
- die erweiterte TO wird mit dem Abstimmergebnis 12/0/0 angenommen; 

 
 
1.1. Genehmigung der Niederschrift vom 22.10.2009 
 

- es liegen folgende Änderungen zur Niederschrift der Juhi-Sitzung vom 22.10.2009 von  
Herrn Müller schriftlich vor;: 

 
- Seite 2, TOP 3 - der Stadtrat sollte sich zu einer einheitlichen Form von Niederschriften 

der Ausschüsse positionieren, neu: regt Herr Müller an 
- Seite 4, TOP 5.2 - Herr Müller (stellt einen Antrag dagegen) neu: spricht gegen den GO-

Antrag und plädiert auf heutige Abstimmung des Antrages; 
- Seite 4, TOP 5.3 - Herr Müller, neu: als Einbringer des Antrages für DIE LINKE 

Fraktion, ist mit der Stellungnahme der Verwaltung nicht zufrieden; neu: - Frau 
Urmoneit (Stadtelternrat) spricht sich für den Antrag aus; 

- Seite 6, TOP 6.4 neu: - Herr Müller schlägt vor im Antrag 1 das Wort „mindestens“  
einzufügen; der Jugendhilfeausschuss signalisiert Zustimmung;  
(im Antrag ist die Änderung bereits enthalten) 

 
- die Niederschrift der Juhi-Sitzung vom 22.10.2009 wird mit der o. g. Ergänzung mit dem 

Abstimmergebnis 12/0/0 angenommen; 
 

- Herr Bache und Herr Giefers kommen zur Juhi-Sitzung (14 Mitglieder); 
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2. Aktuelle Sprechstunde 
 

- Herr Nordmann eröffnet die aktuelle Sprechstunde; 
- es gibt keine Wortmeldungen; 
 
- Herr Nordmann begrüßt Herrn Prof. Dr. Wendt von der Hochschule Magdeburg-Stendal 

als Gast im Juhi; 
 
 
3. Bericht aus dem Stadtrat 
 

- Herr Nordmann berichtet aus der letzten Stadtratssitzung; 
 
 
3.1. Bericht aus den Ausschüssen 
 

- Herr Schwenke verweist auf die Niederschrift der letzten UA-Sitzung vom 10.11.2009; 
 
 
3.2. Bericht aus dem Stadtjugendring Magdeburg e. V. 
 

- Herr Mainka berichtet aus dem Stadtjugendring; 
- Umzug des Jugendinformationszentrum erfolgt in der nächsten Woche; 
 
- Herr Hans kommt zur Sitzung (15 Mitglieder); 

 
 
5.2. Rekonstruktion in der KJFE "Banane" A0049/09
5.2.1. Rekonstruktion in der KJFE "Banane" S0125/09
5.2.2. Rekonstruktion in der KJFE "Banane" S0307/09
 

- TOP 5.2 wird vorgezogen; 
- Antrag und Stellungnahmen wurden in der letzten Juhi-Sitzung erneut zurückgestellt, da 

die Anfrage zur behindertengerechten Sanierung nicht geklärt war; 
 
- Frau Hentrich, Eb KGm, erläutert die Anfrage: 

o Für die Sanierung der Sanitärbereiche sind seit 2006 Kosten in Höhe von ca. 
70.000 EUR vorgesehen. 

o Seit 2007 besteht auch der dringende Bedarf zur Erneuerung der Fenster; 
o daraufhin wurden 113.500 EUR für Fenster und Sanitärbereich im kommunalen 

Haushalt angemeldet, die jedoch nur auf der ungedeckten Liste standen. 
o Infolgedessen wurde dieser Sachverhalt in den Antrag A0049/09 aufgenommen. 
o Innerhalb dieses Kostenrahmens ist es nicht möglich, den Eingangsbereich und 

die Sanitärbereiche des Gebäudes behindertengerecht auszubauen. 
o Für 2010 wurden 185.000 EUR zur behindertengerechten Sanierung der 

Sanitärbereiche, dem behindertengerechten Zugang zum Gebäude und für die 
Erneuerung der Fenster im Haushalt angemeldet.  

o Im vorliegenden Entwurf der Haushaltssatzung - DS 529/09 sind 185.000 EUR 
Investitionsmittel auf der ungedeckten Liste enthalten. 

 
- die Mitglieder nehmen die Berichterstattung zustimmend zur Kenntnis und erwarten,  

dass die angemeldeten Mittel in 2010 auf die gedeckte Liste kommen; 
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- Herr Nordmann stellt den Antrag A0049/09 - Rekonstruktion in der KJFE "Banane"  

zur Abstimmung: 
 

Der Stadtrat möge beschließen: 
Der Beschluss des Jugendstadtrates vom 10.06.2006, der die Rekonstruktion der  
Sanitäranlagen und die Installation von 2 Duschen in der KJFE „Banane“   
(Quittenweg 52) beinhaltet, ist umzusetzen.  
 
Nach Möglichkeit sollten auch die in der ungedeckten Investitionsprioritätenliste  
2009-2012 (Stand vom 08.09.2008) ebenfalls angeführten Fenster erneuert  
werden. In dieser Liste ist für alle Positionen ein Kostenrahmen von insgesamt  
113.500 EUR angegeben. 

      
  

Der Antrag wurde geändert beschlossen. 
Die Installation der Duschen entfällt. Für 2010 wurden 185.000 EUR zur  
behindertengerechten Sanierung der Sanitärbereiche, dem  
behindertengerechten Zugang zum Gebäude und für die Erneuerung der  
Fenster im Haushalt angemeldet.  
Der Jugendhilfeausschuss empfiehlt dem Stadtrat, die Mittel von  
185.000 EUR auf die gedeckte Investitionsliste zu setzen. 
 

Beschlussnummer Juhi 16-004 (V)09 
Abstimmergebnis  11/0/4 

 
- der Juhi nimmt die S0125/09 und die ergänzende Stellungnahme S0307/09 - 

Rekonstruktion in der KJFE "Banane" - zur Kenntnis; 
 
 
4. Beschlussvorlagen 
4.1. Anerkennung des Trägers BAJ Magdeburg GmbH DS0470/09
 

- Frau Wienholt bringt die Drucksache ein und erläutert, dass durch die neue Rechtsform 
des Trägers die Anerkennung als freier Träger der Jugendhilfe neu beantragt und bestätigt 
werden muss; 

- zur ausführlichen Begründung ist der Entwurf des Anerkennungsbescheides Bestandteil 
der Drucksache; 

- die notarielle Beglaubigung des Trägers liegt seit dem 04.11.2009 vor; 
- der Unterausschuss JHP empfiehlt die Zustimmung der Anerkennung; 
 
- Herr Nordmann stellt die DS0470/09 - Anerkennung des Trägers BAJ  

Magdeburg GmbH - zur Abstimmung: 
 

Beschlussvorschlag: 
 

Der Jugendhilfeausschuss erkennt die BAJ Magdeburg GmbH gemäß  
§ 75 SGB VIII als Träger der freien Jugendhilfe an. 
 

Beschlussnummer Juhi 17-004(V)09 
Abstimmergebnis  15/0/0 
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4.2. Konzept zur Suchtbekämpfung und Suchtprävention DS0494/09
 

- Frau Sapandowski und Herr Dr. Gottschalk sind zu diesem TOP anwesend; 
- Herr Dr. Gottschalk bringt die Drucksache ein; 
- es folgt eine Diskussion zum Konzept, die sich hauptsächlich auf die Einbeziehung der 

freien Träger bezieht; 
- Herr Müller fragt an, welche Erfahrungen der Sucht-Streetworker bisher gemacht hat und 

schlägt vor, den Streetworker zu einer Juhi-Sitzung einzuladen; 
- Herr Giefers weist noch einmal auf die Wichtigkeit der Suchtprävention hin und schlägt 

vor, zur Thematik eine gesonderte Juhi-Sitzung durchzuführen; 
 
- Herr Nordmann stellt die DS0494/09 - Konzept zur Suchtbekämpfung und 

Suchtprävention - zur Abstimmung: 
 

Beschlussvorschlag: 
 

1. Der Stadtrat bestätigt gemäß der Anlage 1 das Konzept zur Suchtbekämpfung und 
Suchtprävention in der Landeshauptstadt Magdeburg für den Zeitraum 2010 bis 
2013. 

 
2. Der Stadtrat beauftragt den Oberbürgermeister, eine Fortschreibung des 

Konzeptes zur Suchtbekämpfung und Suchtprävention in der Landeshauptstadt 
Magdeburg im Jahr 2013 in den Stadtrat einzubringen. 

 
Beschlussnummer Juhi 18-004(V)09 
Abstimmergebnis  15/0/0 

 
 

4.3. Konzept Jugendinformationszentrum des Stadtjugendringes 
Magdeburg e. V. 

DS0460/09

 
- Frau Wienholt bringt die Drucksache ein; 

o Konzept und Konzeptergänzung liegen vor; 
o Vorstellung und Beratung erfolgte im Unterausschuss 

 
- es folgt eine kurze Diskussion zur Befangenheit der Mitglieder freier Träger, zu der es 

noch eine generelle Entscheidung geben muss; 
- Frau Kanter, als Vorsitzende des Stadtjugendringes, meldet ihre Befangenheit an; 
 
- Herr Nordmann stellt die DS0460/09 - Konzept Jugendinformationszentrum des  

Stadtjugendringes Magdeburg e. V. zur Abstimmung: 
 
Beschlussvorschlag: 

 
Der Jugendhilfeausschuss bestätigt das Konzept „Jugendinformationszentrum“  
(JIZ) des StadtJugendRinges Magdeburg e. V. Das Konzept wird in einer ersten  
Phase durch die vorhandene 40-h-Stelle des Trägers und einen FSJ-ler bis zum  
31.12.2010 in räumlicher Nähe zur „zone“ des fjp-media e. V. umgesetzt.  

 
Im letzten Quartal 2010 legt die Verwaltung dem Jugendhilfeausschuss einen  
Vorschlag für die perspektivische Arbeit des JIZ zur Entscheidung vor. 

 
Beschlussnummer Juhi 19-004(V)09 
Abstimmergebnis  14/0/0  (1 x befangen) 
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4.4. Überplanmäßige Ausgabe im Deckungskreis (DK) "Hilfe zur 

Erziehung" (HzE) in Höhe von 800.000 EUR im Haushaltsjahr 
2009 

DS0515/09

 
- Herr Dr. Klaus bringt die Drucksache ein; 
 
- Herr Müller erinnert noch einmal an die Wichtigkeit und Aktualität der Thematik; 

 
- Herr Nordmann stellt die DS0515/09 - Überplanmäßige Ausgabe im Deckungskreis (DK)  

"Hilfe zur Erziehung" (HzE) in Höhe von 800.000 EUR im Haushaltsjahr 2009 – zur  
Abstimmung: 

 
Beschlussvorschlag: 

 
1. Der Stadtrat beschließt für den DK HzE überplanmäßige Ausgaben gem. § 97 (1) 

Gemeindeordnung (GO) 800.000 EUR in der Haushaltsstelle 1.45500.770000.3 
gemäß §§ 13.3, 32, 34, 35, 35a und 36 SGB VIII für die Finanzierung der 
Jugendhilfeleistungen innerhalb von Einrichtungen. 

 
2. Der Stadtrat beschließt die Deckung aus der Haushaltsstelle 1.91000.807100.2  

Zinsausgaben allgemeine Finanzwirtschaft – Kassenkredit. 
Beschlussnummer Juhi 20-004(V)09 
Abstimmergebnis  15/0/0 

 
5. Anträge 
5.1. Anträge aus dem Unterausschuss Jugendhilfeplanung 
 

- es liegen keine Anträge aus dem Unterausschuss Jugendhilfeplanung vor; 
 
 

5.3. Kinder- und Jugendkonferenz im Magdeburger Rathaus A0186/09
5.3.1. Kinder- und Jugendkonferenz im Magdeburger Rathaus S0331/09

 
- Antrag A0186/09, Stellungnahme S0331/09 und eine schriftliche Begründung von  

Herrn Müller zum Antrag - Kinder- und Jugendkonferenz im Magdeburger Rathaus –  
liegen vor; 

- Herr Müller stellt die Begründung vor; 
- es folgt eine ausführliche Diskussion, die sich hauptsächlich auf die Federführung für die 

Durchführung der Kinder- und Jugendkonferenz bezieht; 
- das Anliegen des Antrages wird begrüßt; 
- die Federführung sollte beim Amt 51 liegen, freie Träger sind einzubeziehen; 
 
- da eine Finanzierung aus den Mitteln des Jugendamtes oder der Kinderbeauftragten in 

2009 nicht möglich und die Haushaltsplanung des Jugendamtes für 2010 schon 
abgeschlossen ist, stellt der Jugendhilfeausschuss folgenden Änderungsantrag 
(A0186/09/1) an den Stadtrat; 

 
- Herr Nordmann stellt einen Änderungsantrag und den Antrag A0186/09 zur 

Abstimmung: 
 

Der Stadtrat möge beschließen: 
 

Für die Durchführung der Kinder- und Jugendkonferenz zum Thema „Magdeburg  
2020 – Perspektiven und Entwicklungschancen aus kinderfreundlicher und  
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jugendlicher Sicht“ im Jahre 2010 im Magdeburger Rathaus sind dem Jugendamt  
für 2010 zusätzliche Mittel in Höhe von 5.000 EUR zur Verfügung zu stellen. 

 
Beschlussnummer Juhi 21-004(V)09 
Abstimmergebnis  15/0/0 
 

Der Stadtrat möge beschließen: 
 

Der Oberbürgermeister wird beauftragt, 
eine Kinder- und Jugendkonferenz zum Thema „Magdeburg 2020 – Perspektiven  
und Entwicklungschancen aus kinderfreundlicher und jugendlicher Sicht“ 
im Jahre 2010 im Magdeburger Rathaus durchzuführen. 

Beschlussnummer Juhi 22-004(V)09 
Abstimmergebnis  14/0/1 
 
 

6. Informationen 
6.1. Pilotprojekt - Integrierte Sozialarbeit - Sozialregion Nord I0279/09
 

- Herr Brüning stellt die Information mit Hilfe einer Powerpoint-Präsentation vor; 
o die Verwaltung wurde durch den Stadtrat mit der Prüfung zur Schaffung eines 

Integrierten Sozialzentrums beauftragt,  
o eine entsprechende Drucksache soll im 1. Quartal 2010 erarbeitet werden; 

 
- der Jugendhilfeausschuss nimmt die I0279/09 - Pilotprojekt - Integrierte Sozialarbeit - 

Sozialregion Nord zur Kenntnis; 
 
 
6.2. Sachstand KJFE "Werder" I0296/09
 

- Frau Wienholt bringt die Information zum Sachstand der Umsetzung des SR-Beschlusses 
zur DS0553/08 vom 25.6.2009 ein; 

o das Dezernat V hat veranlasst, begrenzt bis Mai 2010, in der Einrichtung 
neuartige Projekte aufzunehmen, um neue Möglichkeiten der Nutzung der 
sozialen Infrastruktur in diesem Bereich zu erproben 

o die Kooperationsvereinbarung mit dem Verein „Familienhaus“ wurde vorgestern 
abgeschlossen, 

o weitere Kooperationspartner sind gewünscht 
 

- Frau Friedrichsen weist darauf hin, dass der Caritasverband in der Einrichtung „Mutter 
Teresa“ ebenfalls Familienangebote unterbreitet; 

  
- der Jugendhilfeausschuss nimmt die I0296/09 - Sachstand KJFE "Werder" zur Kenntnis; 

 
 
6.3. Sachstand zu den Qualitätsstandards in der Sozialpädagogischen 

Familienhilfe 
 

- Herr Dr. Klaus informiert über den Sachstand zu den Qualitätsstandards in der 
Sozialpädagogischen Familienhilfe; 

o die AG 78 „Erziehungshilfen“ hat sich in ihrer letzten Sitzung erneut zur 
Thematik verständigt 

o die Qualitätskriterien sollen weiter entwickelt und dem Jugendhilfeausschuss im 
März 2010 vorgestellt werden  
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6.4. Sicherung des Rechtsanspruches im Bereich 
Kindertageseinrichtungen 

 
- den Mitgliedern liegt eine Übersicht über die Rückläufe aus der Erhebung zusätzlicher 

Betreuungsentgelte aus dem Bereich Kindertagespflege vor; 
- Frau Pawletko stellt die Übersicht dar; 

o sie weist darauf hin, dass die Drucksache Richtlinie Tagespflege durch den 
Oberbürgermeister bestätigt wurde 

 
- der Juhi ist bestürzt darüber, dass die Richtlinie weder im Unterausschuss noch im 

Jugendhilfeausschuss behandelt wurde;   
- es folgt eine rege Diskussion zur generellen Beteiligung des Ausschusses vor bzw. bei der 

Erstellung von Drucksachen; 
- eine Grundsatzentscheidung zur Thematik soll in der nächsten UA-Sitzung getroffen 

werden; 
 
 

6.5. Förderprogramm Soziale Stadt Kannenstieg/Neustädter See, 
Miteinander leben im Stadtteil II 

I0287/09

 
- die Information I0287/09 - Förderprogramm Soziale Stadt Kannenstieg/Neustädter See,  

Miteinander leben im Stadtteil II – wird zurückgestellt; 
 
 
7. Verschiedenes 
 

- Herr Dr. Klaus informiert über: 
o die Genehmigung der Betriebserlaubnis für Kita`s wird ab 01.01.2010 vom Land 

auf die Kommunen übertragen  
o Verabschiedung Landesgesetz – Verbesserung des Kinderschutzes 
o Bildungskonferenz 15./16.01.2010 – Ablaufplan wird nach offizieller 

Bekanntgabe verschickt 
o Sondersitzung zur Kita-Finanzierung – Termin wird per Mail abgefragt und 

bekannt gegeben 
 
 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
Sven Nordmann Iris Kiuntke 
Vorsitzender Schriftführerin 
 




